



**ST. MAGDALENA
PFARRVERBAND FÜRSTENFELD
PFARRGEMEINDERAT**

Katholisches Pfarramt
St. Magdalena
Kirchstraße 4
82256 Fürstenfeldbruck

Fon 0 81 41/50 16-0
Fax 0 81 41/50 16-50

st-magdalena.
fuerstenfeldbruck@ebmuc.de
www.pv-fuerstenfeld.de

Kath. Pfarramt St. Magdalena | Kirchstraße 4 | 82256 Fürstenfeldbruck

Protokoll der Pfarrgemeinderatssitzung vom 23.06.2021

Das Protokoll ist noch nicht genehmigt, aber zur Veröffentlichung freigegeben.

Teilnehmer: Diakon Stangl, Frau Bastian-Hagenhoff, Herr Colner, Herr Goller, Dr. Habersetzer, Frau Kiemer, Sr. Klara Sexlinger, Frau Vogl, Frau Deschauer, Vertreterin des PGR St. Bernhard
Entschuldigt: Herr Braumiller, Frau Fechteler, Frau Kellermann, Frau Dr. Klemenz, Frau Müller, Herr Pimiskern, Frau Stadlmayer, Herr A. Habersetzer, Vertreter der Kirchenverwaltung.

TOP 1 **Herr Goller begrüßt** die teilnehmenden PGR-Mitglieder und eröffnet die Sitzung.

TOP 2 Das **geistliche Wort** gestaltet Diakon Stangl mit einem Text von Anthony de Mello über Jesus als Fußballfan

TOP 3 Herr Goller stellt die **Anwesenheit und Beschlussfähigkeit** fest.

TOP 4 Die **Tagesordnung und das Protokoll** werden genehmigt.

TOP 5 Berichte aus dem Pfarrverband und der Pfarrei

Diakon Stangl berichtet, dass die Erstkommunionfeiern und Firmungen fast zum Abschluss gekommen sind. Wegen der Corona-Pandemie mussten die Feiern in kleinen Gruppen durchgeführt werden. Das Seelsorgeteam erbittet ein Meinungsbild über die Frage, ob die Erstkommunionfeiern wie bisher im Mai oder in Zukunft später, also im Juni/Juli stattfinden sollten. Der PGR bevorzugt den bisherigen Zeitraum im Mai, da dann die aus den Kommuniongruppen hervorgehenden Ministrantengruppen bis zu den großen Ferien und von September bis zum Christkönigsfest besser zusammenwachsen können. Zudem häufen sich ab Juni/Juli Feste und Termine im Pfarrverband und in der Stadt Fürstenfeldbruck.

Seit 01. Juli ist Frau Stefanie Sahr als neue Kita-Verwaltungsleiterin tätig.

Herr Goller ergänzt, dass die Kirchenrenovierung bis auf die Apsis fast fertig ist, dass bezüglich der Pfarrheimsanierung der Denkmalschutz noch Klärungsbedarf sieht. Die Sonntagsgottesdienste in St. Magdalena sind weiter gut besucht, die Ministranten beteiligen sich zahlreich. In diesem Zusammenhang weist Dr. Habersetzer darauf hin, wie wichtig das Engagement der ehrenamtlichen erwachsenen JugendvertreterInnen und der OberministrantInnen ist und bedankt sich bei Frau Kiemer und Herrn Colner.

Diakon Stangl lässt nachtragen, dass die Mittag-Essen-Aktion der Caritas überregionale Aufmerksamkeit fand: Frau Stark-Angermeier vom Diözesan-Caritas-Vorstand war während der Aktion in St. Bernhard zu Besuch.

Stefan Heilmann hat im Vorstand des Fördervereins der Caritas „Hand in Hand“ den bisherigen Vorsitzenden Stefan Müller abgelöst.

TOP 6 Vorbereitung des Gottesdiensts am 27.06.2021

Herr Goller äußert sich dankbar, dass der Gottesdienst wie geplant stattfinden kann. Er wird vor dem Gottesdienst die Teilnehmer begrüßen. Zelebrant ist Herr Pfarrer Gäng, Diakon ist Herr Stangl, die musikalische Gestaltung übernimmt eine Gruppe der Stadtkapelle, Herr Hauser gestaltet ein Liedblatt. Sr. Sophie Lex wird gebeten, Kyrie und Halleluja vorzusingen. Anschließend ist ein kurzes Zusammensein geplant.

Das Organisationsteam trifft sich am 26.06. um 16:00 Uhr und am 27.06. um 8:00 Uhr. Es stehen fünf Ordner zur Verfügung.

Nachtrag vom 28.06. Der gestrige Gottesdienst war ein sehr bewegender Dank- und Abschiedsgottesdienst für die Schwestern und die Mitglieder des Pfarrverbands, alle Beteiligten haben sehr harmonisch und hervorragend zusammengewirkt, bis hin zum strahlend blauen Himmel.

Sr. Klara vom Abschiedsgottesdienst am 23.06. im Theresianum für die Bewohner und Mitarbeiterinnen. Der Gottesdienst wurde ökumenisch gestaltet von Frau Dr. Habersetzer und Pfarrer Eberle, der Posaunenchor musizierte. Oberbürgermeister Raff bedankte sich im Namen der Stadt Fürstenfeldbruck für den Dienst von insgesamt über 400 Schwestern in 162 Jahren.

TOP 7 Planung der Ewigen Anbetung am 22.07 und des Patroziniums am 25.07.2021

Für die Ewige Anbetung wurde folgender Ablauf besprochen:

14:00 Uhr: Aussetzung des Allerheiligsten, Senioren

15:00 Uhr: kfd

16:00 Uhr: Missionskreis

17:00 Uhr: Kolping

18:00 Uhr: Männer

19:00 Uhr Eucharistiefeier mit Einsetzung des Allerheiligsten.

Das Patrozinium von St. Magdalena findet heuer am Sonntag den 25.07. um 9:30 Uhr statt. Es singt der Kirchenchor auf der ersten Empore. Anschließend ist ein Zusammensein mit Getränken aus der Flasche vorgesehen.

TOP 8 Berichte der Gruppen und Arbeitskreise

Der *Christenrat* wird am Samstag den 24.07 um 16:00 einen ökumenischen Radlertagesgottesdienst feiern, höchstwahrscheinlich vor St. Magdalena. *Nachtrag vom 28.06.: Der Termin bleibt, der Gottesdienst findet im Hof der Freien Evangelischen Gemeinde statt.*

Für die *Bücherei* (Frau Fechteler) berichtet Dr. Habersetzer, dass man sich über neue LeserInnen freut und dass demnächst neu erworbene Bücher zur Ausleihe kommen.

Der Kindertagesgottesdienstkreis (Frau Stadlmayer) gestaltet am 11.07. um 10:30 vor Haus 8 in Fürstenfeld einen Gottesdienst. Ab September finden wieder regelmäßig Familien- und Kindertagesgottesdienste statt.

Die *Senioren* treffen sich, wie Frau Hagenhoff berichtet, am 29.06 ab 9:30 im Al Ponte zur Besprechung eines Bus-Ausflugs an den Schliersee im September. Falls die dann geltenden Hygienevorschriften das nicht mehr zulassen, wird auf die Umgebung ausgewichen.

Da im großen Raum des Jugendheims keinerlei Bewirtung möglich ist, weichen die Senioren auf den Biergarten des Ameisenstüberls aus. Den durchschnittlich 25 Teilnehmern gefällt es dort sehr gut.

Die *kfd* lädt laut Frau Vogl auch in den Ferien zur Eucharistiefeier ein, der nächste Termin ist der 18. August um 18:00 Uhr. Frau Vogl bedankt sich bei Herrn Pfarrer Gäng für sein Mitwirken.

Am 20.10. um 14:00 Uhr findet in der St. Bernhard-Kirche die Jahreshauptversammlung statt, sie wird mit einer Heiligen Messe abgeschlossen.

Der *Taizè-Kreis* trifft sich vor der Sommerpause am 23.07. um 19:00 im Chorraum der Klosterkirche. Auf gemeinsamen Gesang wird noch verzichtet. In diesem Zusammenhang bittet Herr Goller um Klärung, wann wieder die Gesangsbücher benutzt werden dürfen.

Über das *Theresianum* ergänzt Sr. Klara ihre obigen Ausführungen: Pro Bewohner und Tag dürfen zwei Personen zu Besuch kommen, es ist kein negativer Test mehr erforderlich, jedoch

weiter die Maske. Hausinterne Veranstaltungen dürfen sind möglich, man kann sich in der Cafeteria treffen, der Kaffeeautomat kann benutzt werden, mitgebrachte Kuchen dürfen verzehrt werden.

Herr Goller bedankt sich bei Sr. Klara für die Mitarbeit im PGR im vergangen schwierigen Jahr und für die vielen Jahre und die zahlreichen Schwestern, die hier gewirkt haben. Der Orden war stadtbild-prägend.

In *St. Bernhard* ist Frau Deschauer zufolge die nächste PGR-Sitzung am 15.07., Dr. Habersetzer wird daran teilnehmen.

Von den *Ministranten* kann Herr Colner Erfreuliches berichten: Es dürfte gelingen, ein Zeltlager durchzuführen und zwar vom 31.07 bis 07.08. Das Ziel und der genaue Ablauf werden noch geklärt. Er und Frau Kiemer bedanken sich bei der Pfarrbücherei für die Möglichkeit, geeignete Spiele auszusuchen, die dann von der Bücherei beschafft wurden. Gruppenstunden finden weiter nur im Freien statt, auch die neue Gruppe mit etwa sieben Kindern hat schon begonnen.

TOP 9 Verschiedenes: keine Wortmeldungen

Nächste Vorstandssitzung per E-Mail

Nächste PGR-Sitzung am 21.07. um 19:30, wenn möglich wieder im Saal des Jugendheims, 1. Etage.

Gez.
Gerd Goller
Vorsitzender

Gez.
Dr. Rupert Habersetzer
für das Protokoll